

Jahresbericht 2017

Amtliches

Taufen:	22 Kinder
Konfirmationen:	11 Jugendliche
Hochzeiten:	9
Beerdigungen:	17

Pädagogik, Jugendarbeit

In den Frühlingsferien besuchen Kinder vom Kindergarten bis zur 3. Klasse das ökumenische Tageslager im Städtli und Kinder ab der 5. Klasse das Dominolager im Cevihaus.

Die Konfirmation kann am 11. Juni bei schönstem Wetter im Freien durchgeführt werden.

Im September begrüßen Pfarrer Karl Flückiger und Elisabeth Zoccatelli die zukünftigen Konfirmanden und ihre Eltern. Bei einem ungezwungenen Apéro können Fragen gestellt werden und man kann sich gegenseitig kennen lernen. Im Anschluss lädt Pfarrer Karl Flückiger alle in die Kirche ein. Es wartet unter anderem eine spannende Gruppenarbeit mit den «Könfis» und ihren Eltern auf die Anwesenden.

Erwachsenenbildung

Über das Jahr verteilt werden Vorträge, Ausflüge und, zusammen mit der katholischen Pfarrei, Filmabende angeboten.

Diakonie, Freiwilligenarbeit

Das Dankesessen für unsere Freiwilligen wird zum letzten Mal im «alten» Landenberghaus durchgeführt. Ein schöner und angeregter Abend unter dem Motto «Lichtblicke». Im März findet der ökumenische Suppenzmittag statt, ebenfalls zum letzten Mal im «alten» Landenberghaus.

Im August reisen einige Greifenseer nach Wald in die Familienferienwoche. Dass auch zwei Asylantenfamilien mitkommen können, ist erfreulich und ergibt viele interessante Gespräche.

Aktuariat

Da im Jahr 2018 das Landenberghaus nicht mehr zur Verfügung steht, sind sowohl der Saal wie auch die Kirche gefragte Lokalitäten. Eine Herausforderung für das Sekretariat, zumal die Räumlichkeiten auch kirchenintern sehr viel genutzt werden.

Finanzen

An der KGV im Juni wird die Rechnung mit erfreulichem Resultat genehmigt. Ebenso einstimmig angenommen wird an der KGV im November unsere Budgetplanung.

Personelles

Im Januar verlässt uns Pfarrer Theo Handschin.

Von Januar bis Juni wirkt bei uns Pfarrer Jürg Steiner als Stellvertreter.

Ab 1. September übernimmt Pfarrer Karl Flückiger diese Interims-Aufgabe. Ein grosser Teil seines Pensums ist der Konfirmandenunterricht sowie die Konfirmationen.

Evangelisch-reformierte Kirchgemeinde Greifensee

Pfarrwahlen:

An der Kirchgemeindeversammlung im Juni werden die Mitglieder für die Pfarrwahlkommission gewählt.

Sie tagen zum ersten Mal am 13. Juli. Unter den Stellen-Bewerbern ist Pfarrer Jörg Ebert Wittenbach, der vielen Kirchgemeindemitgliedern aus seinen Aushilfszeiten in Greifensee bekannt ist und immer ein Wunschkandidat gewesen wäre, falls einmal eine Pfarrstelle frei werden sollte.

Die Mitglieder der Pfarrwahlkommission sind sich sehr schnell einig, dass er der Kirchenpflege und zu Händen der KGV im November als Kandidat empfohlen wird. Wunschgemäss wird diesem Antrag stattgegeben.

Kirchenpflege

Im Januar stellt sich Corinne Schreiber als 5. Kirchenpflegerin zur Verfügung und wird im Mai gewählt. Sie übernimmt das Ressort Gottesdienst und Musik. Per Ende Mai scheidet Jolanda Freuler aus der Kirchenpflege aus. Ruth Schmid und Elisabeth Zocatelli übernehmen ad interim die Ressorts Bildung a, rpg und Bildung b und Erwachsenenbildung.

Öffentlichkeitsarbeit und Publikationen

Im November wird an der KGV unser Zusammenarbeitsvertrag mit Uster angenommen, welcher ab Januar 2018 in Kraft gesetzt werden soll.

Am 14. Dezember wird dies in den NaG bekannt gegeben.

Ebenfalls am 14. Dezember wird die Kandidatur von Pfarrer Jörg Ebert Wittenbach in Stellenteilung mit Pfarrerin Barbara Rickenbacher Gubler öffentlich gemacht.

Gottesdienst und Musik

Das Jahr 2017 verläuft auf der musikalischen Seite sehr vielfältig; zwischen den drei Wänden der ref. Kirche Greifensee sind Musikstile von der Renaissance über Barock, Klassik, Romantik bis zu Jazz, Pop, Rock und freier Improvisation zu hören. Auch kulturell erklingen immer wieder verschiedene Einflüsse, u.a. Gospel, Reggae und Volksmusik aus verschiedensten Ländern.

An besonderen Gottesdiensten (Neujahrgottesdienst, Passionszeit, Pfingsten, Taufen am See, Schulbeginn, Betttag, Jubilaren-GD, Reformationssonntag, Ewigkeitssonntag) treten verschiedenste Solisten und Ensembles auf und bereichern die Anlässe musikalisch; zudem begleitet die time out Band die Abendgottesdienste das ganze Jahr durch.

Chorprojekte finden statt zu Theo Handschin's Abschied, im time out Gottesdienst, am ökumenischen Suppentag, am Gründonnerstag und am Ewigkeitssonntag. Es gibt auch zwei Konzerte mit Lesungen in der Kirche; eines im März mit Ernst Kolb über Erasmus von Rotterdam und den Humanismus mit Musik aus seiner Umgebung, das andere im Juli über den Spanischen Bürgerkrieg und spanischen Volksliedern. Drei Konfirmandinnen bestärken an der eigenen Konfirmation den Gottesdienst musikalisch auf Marimbaphon und Querflöten.

Zu den Highlights zählen der Abschiedsgottesdienst von Theo Handschin, mit dem Gospelprojekt unter seiner Leitung; dann auch der Ewigkeitssonntag mit dem Chorprojekt «so fahr ich hin» in einer Kollaboration mit der ref. Kirchgemeinde Volketswil. Daneben sind auch die sehr stark besuchten Anlässe um die Oster- und Weihnachtszeit zu erwähnen, wobei die Vielfalt des musikalischen Ausdrucks im Vordergrund steht und auch Inputs aus der Gemeinde in den Organisationsprozess einfließen.

Evangelisch-reformierte Kirchgemeinde Greifensee

Liegenschaften

In der Kirche haben die Kerzen über die Jahre ihre Spuren hinterlassen, dies erfordert eine Innenrenovierung in Form von Malerarbeiten an Decken und Wänden. Sonst werden an den Gebäuden nur die anfallenden Unterhaltsarbeiten ausgeführt. Die langjährigen Mieter sind auf Ende September aus dem Pfarrhaus ausgezogen, das Haus steht bis Ende Jahr leer und ist nun bereit für den Häusertausch mit der Gemeinde.

Die Vorbereitung für die Unterzeichnung des dazu notwendigen Vertrags erfordert eine enge Zusammenarbeit mit der politischen Gemeinde.

Das Landenberghaus steht ab November für Anlässe nicht mehr zur Verfügung, deshalb sind wir froh darüber, dass wir dem Organisator des Christchindlimärt's unseren Platz beim Kirchgemeindehaus für das Raclette-Zelt zur Verfügung stellen können.

Greifensee, 9. April 2018

*Für die Kirchenpflege
Elisabeth Zoccatelli, Präsidentin*